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 Al Sig. Sindaco 
  Comune di Bisceglie (BT) 
  
 Al Dirigente 
  Ripartizione Servizi Sociali ed 

Educativi – Cultura – Sport – 
Turismo 

  Comune di Bisceglie (BT) 
 pubblicaistruzione@cert.comune.bisceglie.bt.it   
 

 All’ Assessore alla Pubblica Istruzione 
  Comune di Bisceglie (BT) 
 
 
Oggetto:  Osservazioni alla proposta di modifica avanzata dal Comune di Bisceglie rispetto alla ipotesi di 

riorganizzazione elaborata dal dipartimento politiche del Lavoro, Istruzione e Formazione della 
Regione Puglia. 

 
La bozza di piano di dimensionamento per l’a.s. 2024/2025 elaborata dalla Regione Puglia avanza un’ipotesi di 
razionalizzazione della rete scolastica biscegliese adottando un evidente criterio di territorialità e dando voce a 
quanto richiesto dalle linee di indirizzo per il dimensionamento scolastico per l’anno 2024/2025 in attuazione 
dell’art. 19 della L. n. 111/2011 come modificato dall’art. 1 comma 557 della L. n. 197/2022 e adottate dalla 
Regione Puglia con deliberazione n. 1136 dell’08/08/2023. 
La proposta di riorganizzazione elaborata dalla Regione Puglia persegue inoltre l’obiettivo di raggiungere un 
assetto numericamente equilibrato tra le istituzioni scolastiche evitando che alcune diventino troppo grandi 
mentre altre rimangano numericamente esigue con evidente rischio di perdita dell’autonomia scolastica (e 
consequenziale perdita di posti di lavoro) nel volgere di pochi anni. 
Il  I Circolo “Edmondo de Amicis” ritiene che la  proposta della Regione Puglia  rappresenti una soluzione 
ottimale in quanto ottimizza e razionalizza il servizio sul territorio individuando delle aree di pertinenza di 
ciascuna istituzione scolastica geograficamente ben definite ed eliminando il fenomeno di istituzioni che 
hanno plessi in zone diametralmente opposte della città, oltre a  portare tutte le istituzioni scolastiche 
esistenti ad una consistenza numerica molto vicina alla media regionale. 
Nel caso specifico del Primo Circolo Didattico “Edmondo De Amicis”, il previsto accorpamento della scuola 
dell’infanzia “Corte Preziosa II”, formata da sole 3 sezioni per un totale di 52 alunni nonché della scuola primaria 
“Salnitro” formata da sole 3 classi per un totale di 51 alunni (entrambe ubicate al pano terra del plesso 
“Salnitro”) rappresenta una operazione logica e razionale perché asseconda una serie di criteri oggettivamente 
validi: 

 la scuola De Amicis e storicamente la scuola che serve il centro della città; 

 le 103 unità di alunni acquisiti portano il numero totale degli alunni della “De Amicis” molto vicino alla 
media regionale assecondando ciò che la legge chiede; 

 già dall’ anno scolastico 2019/2020 questa Istituzione chiedeva di avere l’opportunità di attivare classi di 
scuola primaria a tempo pieno e ciò in considerazione della crescente richiesta delle famiglie in tal 
senso.  
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Oggi la “De Amicis” come evidente dai dati in vostro possesso dispone di 3 sole aule da dedicare al servizio di 
tempo pieno presso il plesso “Puglisi” dove abbiamo una classe seconda una terza ed una quarta. Con molto 
dispiacere e dissenso da parte delle famiglie abbiamo dovuto per quest’anno scolastico interrompere il servizio 
per carenza di ambienti. 
C’è una ulteriore considerazione da fare che è strettamente legata al tema del dimensionamento perché 
impatta sulla possibilità reale per una istituzione scolastica di mantenere l’ autonomia nel tempo. 
La richiesta di tempo pieno nella scuola primaria è cresciuta in maniera esponenziale. Non avere la possibilità 
di garantirne l’attivazione significa non avere la possibilità di mantenere i numeri utili a conservare 
l’autonomia scolastica nel volgere di pochi anni. 
È dunque opportuno assecondare la proposta regionale che in un’ottica lungimirante risolve anche questo 
problema altrimenti non risolvibile. 
Da rappresentante legale del Primo Circolo Didattico e garante della qualità del servizio di questa istituzione 
scolastica  chiedo all’Amministrazione di avvallare la proposta regionale già condivisa e apprezzata  dai nostri 
organi collegiali interni e dalle rappresentanze sindacali coinvolte al fine di garantire alla scuola De Amicis le 
stesse opportunità già largamente concesse nel tempo alle altre istituzioni scolastiche presenti sul territorio 
ma soprattutto dare all’ utenza quelle risposte di stabilità e sicurezza che è nostro preciso dovere assicurare. 
La soluzione alternativa presentata  dal Comune di Bisceglie che accorpa al nostro istituto la “Sandro Pertini”  
non costituisce soluzione percorribile in quanto porterebbe nel nostro bacino  ancora una volta (come è già 
stato per il plesso “Puglisi”) una scuola pensata, studiata e costruita per essere una scuola dell’ infanzia e 
costringerebbe la scrivente a chiedere insistentemente all’amministrazione degli adeguamenti che si 
tradurrebbero inevitabilmente in un utilizzo di denari che meglio si potrebbero destinare ad altro. In nessun 
modo poi si potrebbe risolvere l’assenza di una palestra indispensabile nella scuola primaria ove 
l’insegnamento dell’educazione fisica è fondamentale e obbligatorio. 
Fattore non secondario e non trascurabile, si andrebbe a generare un passaggio di personale su tre circoli 
coinvolti (primo, secondo e quarto) anziché solo su due a danno della continuità educativo didattica. 
Pertanto lasciamo la “Pertini” al secondo circolo e che “Salnitro” possa sopperire alle esigenze del primo circolo 
“Edmondo De Amicis”. 
Tanto si doveva in virtù dell’invito rivolto dal Comune di Bisceglie ai soggetti coinvolti a presentare 
osservazioni e a partecipare attivamente al confronto. 
 
  f.to digitalmente 
  Dott.ssa M. Di Liddo 
  Dirigente Scolastico 
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